

# La beauté du Mantois au fil de l'eau

Courrier de Mantes/Actu.fr Mercredi 7 août 2024 par Sharon Camara



Christelle Allix à bord du Néo One. Avec son mari, elle propose un tourisme moins effréné pour découvrir tranquillement les merveilles locales. Sharon Camara

Les bateaux de croisière sont nombreux à faire escale à Mantes-la-Jolie. L'étape ne dure en moyenne que 30 minutes et ne favorise pas forcément l'économie locale. **D'autres concepts, en revanche, jouent à plein la carte du tourisme de proximité.**

À une dizaine de kilomètres de Mantes-la-Jolie, le Port Ilon abrite une centaine de bateaux. Dans ce port de plaisance situé à Saint-Martin-la-Garenne, certains ont été transformés en résidence principale, d'autres ne sont utilisés que les week-ends ou pendant les vacances. Mais à côté d'eux, il y a aussi le Néo One. Ce yacht de 11 m de long est destiné à la location pour particuliers et aux escapades intimistes, à la découverte de merveilles de la Seine.

À l'origine de ce concept, Christelle et Laurent Allix. Depuis sept ans, ce couple de passionnés s'est donné pour mission de faire découvrir la Seine autrement et de mettre en avant des trésors cachés de la région. **« Lorsque nous nous sommes rencontrés, nous avons déjà cette passion commune pour l'eau, sans savoir que cela nous mènerait à un tel projet »**, confie Christelle.

## Slow tourisme

**« Au début, nous ne pensions pas à en faire un business. Mais très vite, nous avons réalisé qu'il fallait partager et nous avons voulu nous professionnaliser »**, poursuit Laurent, qui passe alors un brevet pour devenir skipper professionnel.

Ensemble, le couple lance Seine River. Il propose désormais des balades autour de la Seine, avec un objectif clair : **« Nous voulons montrer les plus beaux endroits de notre région. Le musée de l'Hôtel Dieu ou la collégiale Notre-Dame à Mantes-la-Jolie, l'île des loisirs des Boucles de Seine et les différentes activités autour »**, détaille Laurent.

L'un des moments que le couple préfère, c'est le spectacle de la vue sur le château de Rosny-sur-Seine et son grand jardin. **« Le passage par la Seine est l'un des meilleurs endroits pour avoir une vue d'ensemble, s'enthousiasme Laurent. Il se passe tant de choses sur la Seine et à proximité. »**

Pour le couple, la Seine, très utilisée par les bateliers pour le commerce, est aussi une destination parfaitement adaptée au tourisme, qui gagnerait à être plus connue.

**« J'aime bien parler de slow tourisme lorsqu'il s'agit de cette zone. Contrairement à Paris, qui est un musée à ciel ouvert, avec ses ponts et ses monuments historiques, ici, nous avons l'avantage de la nature, le fleuve, les paysages naturels, sans oublier la richesse culturelle. Il y a de belles choses à découvrir et il faut prendre son temps pour le faire. »**

**« Il y a de belles choses à découvrir et il faut prendre son temps pour le faire »**

La « Terre de Seine », une destination évasion, à seulement 40 minutes de capitale, que promeut aussi l'Office de tourisme intercommunal (OTI).

**« Il y a de nombreuses croisières qui font escales ici à Mantes-la-Jolie. L'idée est de montrer une autre facette de la ville aux croisiéristes, explique Xavier Cadilhac, directeur de l'OTI. Nous voulons qu'ils découvrent les monuments, la collégiale, le cœur de la ville et, bien sûr, la diversité des commerces. »**

Depuis le début de l'année, plus de 140 grands bateaux de croisières ont fait escale au suai des Cordeliers. Même si elles ne durent que trente minutes en général, c'est assez suffisant pour **« que les visiteurs partent en se disant qu'il y a des belles choses à faire ici »**, estime Xavier Cadilhac.

Pour favoriser le tourisme local, l'OTI ne lésine pas sur les moyens. **« Nous faisons la promotion des monuments et des commerces à travers les réseaux sociaux et aussi à travers des campagnes de street marketing. Nous avons organisé une de ces opérations récemment à la gare de Saint-Lazare. »**

Une stratégie qui semble porter ses fruits puisqu'une vingtaine de bateaux de croisière ont déjà prévu de faire escale à Mantes-la-Jolie d'ici la fin de ce mois d'août.

## Les chiffres clés

Même si la destination principale des bateaux est Paris, les escales à Mantes-la-Jolie sont de belles occasions pour les croisiéristes de découvrir de nouveaux lieux, qu'ils n'auraient peut-être pas visité spontanément. C'est en tout cas l'ambition de l'Office de tourisme intercommunal, qui se réjouit de l'évolution des chiffres de fréquentation ces dernières années.

- **201** : les escales enregistrées en 2023.
- **16** : le nombre de bateaux de croisières qui ont fait escale en 2023.
- **37** : les escales du Monarch Countess en 2023, ce qui en fait le bateau le plus régulier à Mantes.
- **165** : les escales enregistrées depuis 1er janvier 2024.
- **30** : la durée moyenne en minutes d'une escale dans la commune.